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新会区“百千万工程”行动方案
提出，全面提升就地就近城镇化建
设，打造完善的服务圈、兴旺的商业
圈、便捷的生活圈，优化教育、医疗、
文化等公共资源配置，让农民在家门
口享受到优质的城市公共服务。

随着工业园区不断扩容和大泽
镇经济发展，大泽片区的小学和初
中学位已无法满足需求。为增加优
质学位供给，助力大泽园区发展，日
前，新会区政协科教文卫体委员会
与经济和人口资源委员会奔赴新会
智造产业园大泽园区和大泽吕金铨
学校，详细了解大泽工业园区教育
服务配套、员工子女入学需求及吕
金铨学校建设、教学环境、教学班设

置等相关情况，并就如何优化教育
资源配置和完善教育配套等问题展
开调研。

“随着产城融合的进一步拓展，
产业园区进驻企业日渐增多，外来务
工人员子女的就近入学难问题将日
益凸显。”新会区政协经济和人口资
源委员会主任梁捷元认为，提前谋
划，科学统筹优化教育资源布局结
构，加快学校配套设施建设，能有效
解决企业发展的后顾之忧、让企业安
心落地生根。

据悉，新会智造产业园大泽园区
目前入园项目11个，企业用工人数
约1500人，适龄学童约240人，预计
到 2025 年企业用工人数达 13000

人，适龄学童约2080人。为向大泽
园区提供优质的教育资源，大泽镇未
雨绸缪，主动提升吕金铨学校和大泽
初中的定位，计划到2025年增加中
小学位1860个。

“教育部门要积极主动与园区联
系对接，强化要素保障，围绕配套学
校的软硬件设施建设，持续加大人
力、物力、财力的投入力度，让基础教
育资源精准供给产业园区，满足新会
智造产业园大泽园区的发展需求。”
调研组认为，加快现代职业教育体系
建设，完善人才培养与产业发展相匹
配，服务工业振兴、园区再造、人才倍
增等工程，同样重要。

在新会技师学院（冈州校区）的

广东省粤菜师傅培训基地和实训中
心大楼的“粤菜师傅大师工作室”

“技能大师工作室”“抖音电商直播
基地”的调研现场，新会区政协科教
文卫体委员会指出，随着“园镇融
合”的不断发展，现代企业规模不断
扩大、技术设备更新速度加快，对人
才的素质技能和数量提出了更高的
要求。

“建议因应新兴产业以及传统优
势产业不断优化学科专业设置，调整
人才培养方向和教学计划，努力培养
学生过硬的知识能力，更好地服务我
区经济社会高质量发展。”新会区政
协科教文卫体委员会主任林锦云表
示。

新会区政协做深调查研究，助力“百千万工程”实施

以问题导向引领调研方向

深入乡镇、走访高校、调研
厂企……4-6月是新会区政协
“百日调研季”，新会区政协各专
门委员会为深入推进实施“百县
千镇万村高质量发展工程”（以
下简称“‘百千万工程’”），或联
合民主党派，或跨界别合作，分
赴基层，以问题导向引领调研方
向，察真情、听民意，为解决推进
高质量发展过程中的实际问题
寻计问策。
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江门日报讯（文/图 记者/任晓
盈 通讯员/张凯欣） 5月20日，2023
年第四届江门直播节暨江门优品选品
会在新会扬航电商科技产业园举行，
各大商家、网络大咖现场分享经验，进
行互动交流，为促进本地好物“走出
去”共同发力。

选品会现场，各个参展摊位都拿
出了“招牌”好产品，农特产品、网红
零食、预制菜、宠物饲料等商品应有
尽有，其中还有不少新会本地的特色
产品，如小冈香、新会陈皮等。

据了解，此次选品会邀请雅枫纸
业、首府燕窝、四洲食品、十月初五、泓
达堂等30多家企业，众播时代直播基
地等运营商，以及来自各地的网红主
播、网络平台方参加。首次参加选品
会的网络平台方表示，希望可以发挥
平台优势，推动本地特色产品“走出
去”。“我们将加大特色农产品、特色产
品的线上平台推广，助力江门市的特
色产品走出去。”广东一茗农业科技有
限公司运营总监郭家杰说。

活动上，各企业、运营商、网络平
台方、网红主播针对商品的供需问题
进行面对面交流，有效地实现商业对
接，许多企业十分认可这种交流活
动。他们纷纷表示，企业已做好准备，
对即将到来的直播节充满期待。“我们
针对云仓的发货、包装的准备、客服后
端的配合，提前几天就做了大量的准
备。这里有政府的支持，也有很多本
地知名的企业品牌参与，同时还有很
多大咖、网红为这次直播节带货，所以
很期待。”首府燕窝、诗邑侨都品牌创
始人廖海涛说。

结合“2023 年第四届江门直播
节”活动需求，主办方组织了一场分
享会，各路大咖现场介绍他们的产品
优势、电商经验，干货满满。“这次选
品会主要是为了江门第四届直播节
做好前期铺垫，我们通过选品会这个
平台，将江门的优品、企业、达人组织
起来进行对接交流，供需方深入地了
解后，将江门的优品带入直播间，再
通过直播节走向全国乃至全球。”江
门市众播时代文化传播有限公司运
营总监汤宝红表示。

当前，新会区全面开启“区镇一体，园镇融
合”发展，大力实施“服务企业提质年”行动，以
优质的营商环境，助推民营经济健康发展。

“调查研究是获得真知灼见的‘源头活
水’、做好履职工作的基本功。”围绕服务地方
经济发展，新会区政协经济和人口资源委员
会与提案委员会牵手民建新会区委员会，携
新会区政协2023年“1号提案”《关于抢抓高
质量发展机遇，以新时代数字化助推我区制
造业当家发展的建议》到五邑大学创新创业
学院开展“党派+”联合调研，力争进一步对
接企业需求，联动本地高校为制造业数字化
转型提供技术支撑、人才支撑和服务资源。

在五邑大学创新创业学院，调研组参观
了现代工业生产技术综合训练中心，考察了

“中德工业4.0创新示范工厂”“工业互联网
技术中心”等创新平台，详细了解该中心在人
才培养、科学研究、技术创新、服务企业等方
面的情况。

“加快推进传统制造业数字化转型，既是
贯彻落实国家、省、市关于加快数字化发展的
战略部署，也是传统制造业抢占未来发展制
高点、实现高质量发展的重大机遇。”调研组
了解到，传统制造业企业在设备供应、原材料
采购、产品制造、销售服务等生产过程中，存
在上下游产业链长，改造一条数字化生产线
或全链条信息化应用平台少则几百万元、多
则几千万元，投资费用太高等难题。“在人工
成本上升、原材料价格上涨、国外订单减少的
背景下，面对前期和后期维护的高投入费用，
企业转型意愿不高”。

“校企合作能够有效开拓企业数字化发
展的新模式，有利于解决企业单独转型资金
成本高、信息化技术和管理人才缺乏等难题，
是推动经济高质量发展的有效途径之一。”参
与“党派+”联合调研的民建新会区委员会建
议，数字化转型成本较高，可充分利用高校与
企业的合作模式，收集更多企业数字化存在
的难题，建成一个通用的数字化平台，助力制
造业数字化建设。五邑大学创新创业学院院
长李本强表示，将加强与新会区企业的交流
沟通，与有意愿开展数字化转型的企业开展
校企合作，实现产业链、创新链、教育链的有
效衔接，为企业高质量发展提供技术支撑。

据悉，为加强企业供需对接，推进新会区
强链补链延链，新会区政协提案委员会与经济
和人口资源委员会将根据区政协2023年协商
计划，联合区工商联，组织召开“企业家委员约
见区政府领导座谈会”，与区直有关部门及相关
镇（街）协商交流，进一步推动企业提质增效。

着力提升中心城区城市品质建
设，是新会区“百千万工程”行动方
案提出的“十大建设”内容之一。
新会区政协城乡建设和环境委员
会组织委员开展“会城旧城活化焕
新”“文旅产业赋能城市更新”等方
面的专题调研，并到蓬江区了解启
明里活化焕新以及三十三墟街借
《狂飙》热播效应，大力发展影视旅
游的情况。

在会城旧城活化焕新调研座谈
会上，新会区政协委员陈婉玲提出，
城市是企业、人口、资金、信息等各
类资源的集聚地，也是高质量发展

主战场，必须下足“绣花功夫”，通过
高起点规划，高水平建设，高标准管
理，着力打造生态宜居城市。

“新会区‘百千万工程’行动方
案提出，圭峰会城划片区管理，发挥
整片推进、提升旅游开发、经济一体
化开发、行政事务管理、优质社区服
务、乡村振兴等职能作用。”新会区
政协委员何东亮提出了自己的见
解，加快推进旧城活化焕新要顺势
而为，串珠成链，包装好“打卡点”，
精心设计文旅线路，切实做好旅游
配套服务设施的优化提升工作，让
网红城市热度能够持续下去。

旧城活化焕新，既是城市治理
命题，也是提升群众幸福指数的重
要民生工程。连日来，新会区政协
城乡建设和环境委员会聚焦文化历
史保护与现代城市共生共融，加快
珠西枢纽新城建设与落实千年古郡
文脉保护同步发力，结合去年形成
的《关于会城旧城活化焕新的调研
报告》，组织委员到知政北路花园
巷、浐湾路和新会农械厂一带现场
调研，对该区域历史建筑活化利
用、文化资源保护开发、历史遗存
挖掘整理等开展“回头看”，不断推
动调研和协商成果落地转化。

“融入文化和旅游产业功能，将
为城市更新注入新的活力。”新会区
政协城乡建设和环境委员会副主任
李文彦认为，要持续加强对历史文化
街区、历史建筑等的保护作用，拓展
城市和旅游空间，更好地推动文旅产
业赋能城市发展。“业态要与片区的
历史文化及建筑风格相协调。国资
要发挥好火车头作用，引领文旅业态
高质量发展。”新会区政协委员陈红
英建议，摸清大新路至仁寿路及新会
学宫历史文化街区一带的公房资源，
出台相关优惠政策，吸引网红商家进
驻，提升街区整体商业氛围。

探索制造业
升级路径

促老城焕颜文脉新生

助推产城融合发展

▶区政协经济和人口资源委员会与提案委员
会的委员们在五邑大学创新创业学院调研产业数
字化转型升级情况。

◀区政协科教文
卫体委员会委员们到
新会技师学院（冈州
校区）广东省粤菜师
傅培训基地开展专题
调研。

江门优品选品会
搭建交流平台

助力新会好物
“走出去”
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各个参展摊位拿出“招牌”好产
品，其中有不少新会本地的特色产品。

企业做好准备，对即将到来的直
播节充满期待。

推进数字化发展

盘活文化资源

完善教育配套


